

# Modernización en Salud: SAMU Vallenar Recibe Nueva Ambulancia de Alta Tecnología

POR PAULA CARMONA CABRERA



**E**n un evento cargado de simbolismo y relevancia para la provincia del Huasco, el Servicio de Salud Atacama (SSA) entregó oficialmente una moderna ambulancia al SAMU Base Vallenar. La ceremonia, presidida por Bernardo Villablanca, Director del SSA, y Karina Zárate, Delegada Presidencial Provincial del Huasco, contó con la participación del Director del Hospital de Vallenar, Juan Pablo Rojas, representantes de Fenpruss, y miembros del Consejo de Medicina Ancestral del Hospital. Esta entrega marca un avance significativo en el fortalecimiento de la atención prehospitalaria y en la calidad del servicio de urgencias en la región.

## UN PASO MÁS HACIA UNA ATENCIÓN DE URGENCIAS DE EXCELENCIA

La nueva ambulancia, con una inversión superior a los 100 millones de pesos, se enmarca en el Convenio de Programación en Salud, un plan estratégico destinado a mejorar las condiciones de atención sanitaria en Atacama mediante la reposición de equipos y vehículos esenciales. Bernardo Villablanca subrayó la importancia de esta iniciativa:

“Esto es una nueva buena noticia para nuestro Servicio de Salud, y en particular para la comuna de Vallenar y la provincia del Huasco. Renovar la flota tiene un alto impacto, en especial para la población que atendemos. Estas ambulancias son prehospitalarias, reciben al paciente y le otorgan la primera atención, asegurando una respuesta rápida y de calidad”.

“La incorporación de esta ambulancia forma parte de los esfuerzos del SSA por garantizar que la comunidad de Huasco cuente con los recursos necesarios para enfrentar emergencias de manera eficiente.”

La ambulancia entregada no solo es moderna en términos de diseño vehicular, sino que también está equipada con tecnología médica avanzada que asegura una atención oportuna y adecuada para diversos escenarios de urgencia. Entre sus características destacan:

### EQUIPAMIENTO MÉDICO ESPECIALIZADO:

- Glucómetro.
- Bomba de aspiración.
- Laringoscopio con doble mango y hojas de diferentes tamaños.
- Oxímetro portátil.
- Resucitadores manuales para adultos, pediátricos y neonatales.
- Desfibrilador automático externo.
- Pinza Magill y fonendoscopio.
- Kit de hemorragias y parto.

### DISEÑO DE SEGURIDAD Y CONFORT:

- Camilla principal con anclaje 10G, resistente al volcamiento.
- Sistema de cinturones de seguridad para el traslado de pacientes en sillas de ruedas.
- Silla de ruedas plegable para rescate en espacios reducidos o en escaleras.
- Tablas espinales, férulas y set de extricación.

### INNOVACIONES TECNOLÓGICAS EN EL VEHÍCULO:

- Cámara de retroceso.
- Aire acondicionado tanto en el área del conductor como en la cabina sanitaria.
- Dirección hidráulica y doble airbag para mayor seguridad.
- Inversor de corriente para conectar equipos médicos de 220V.

### IMPACTO EN LA RED ASISTENCIAL DE HUASCO

La Delegada Presidencial Provincial del Huasco, Karina Zárate, resaltó el impacto positivo que esta ambulancia tendrá en la provincia:

“Sin duda, esta ambulancia SAMU representa un gran avance para la red asistencial de salud en nuestra región. Es un gran aporte al trabajo de los equipos del SAMU, quienes realizan una labor fundamental en la atención prehospitalaria. El gobierno está comprometido en mejorar la atención de los pacientes y optimizar las herramientas necesarias para garantizar un mejor servicio a la comunidad”.

Este nuevo vehículo se suma a la flota de móviles de urgencia básicas y avanzadas que ya operan en la región, fortaleciendo la capacidad de respuesta ante emergencias médicas y aumentando la cobertura en localidades más apartadas.

### UN COMPROMISO CON LA SALUD DE TODOS

El Convenio de Programación en Salud no solo busca moder-



nizar la infraestructura y los equipos médicos en Atacama, sino también garantizar una atención de calidad y oportuna para todos los habitantes de la región. Este esfuerzo responde a las necesidades de una comunidad que demanda servicios de salud eficientes, incluso en situaciones de urgencia.

La nueva ambulancia permitirá a los equipos del SAMU enfrentar emergencias con mayor capacidad técnica y con herramientas de última generación, brindando tranquilidad y confianza a los habitantes de Huasco.

## MÁS ALLÁ DE UNA AMBULANCIA: UN SÍMBOLO DE AVANCE

La ceremonia de entrega también puso en valor el trabajo en equipo y la colaboración interinstitucional. Los asistentes reconocieron la importancia de seguir invirtiendo en salud y de avanzar hacia un modelo asistencial que priorice el bienestar de las personas. La participación del Consejo de Medicina Ancestral del Hospital de Vallenar fue un recordatorio del compromiso con una salud inclusiva, que considera también las tradiciones locales y culturales.

## UN VEHÍCULO QUE YA ESTÁ EN ACCIÓN

Desde el momento de su entrega, esta ambulancia ya está operativa en el SAMU Vallenar, lista para responder a emergencias y apoyar a los equipos médicos en terreno. La población de Huasco puede estar tranquila, sabiendo que ahora cuenta con un recurso más para garantizar la atención prehospitalaria que necesitan.

## UN LLAMADO A SEGUIR AVANZANDO

El Director del SSA, Bernardo Villablanca, concluyó la ceremonia con un llamado a seguir fortaleciendo la red asistencial:

“Esta ambulancia es solo un paso en nuestro compromiso de garantizar una salud digna y accesible para todos. Continuaremos trabajando para que cada rincón de nuestra región cuente con los recursos necesarios para proteger y cuidar a nuestra comunidad”.

Con esta nueva incorporación, Atacama da un paso importante hacia una atención en salud más moderna, eficiente y cercana a las personas.